

E SCHAAR,

Administrateur honoraire des chemins de fer de l'État belge,
Membre du Comité de direction de la Commission permanente du Congrès international des chemins de fer,
Délégué du gouvernement belge aux sessions de Bruxelles (1885), de Londres (1895) et de Paris (1900).

Les deuils se succèdent au sein de la Commission permanente du Congrès des chemins de fer. Après Eugène Hubert, nous avons à déplorer la perte de M^r Schaar qui, depuis l'année 1895, prenait une part active aux travaux de la Commission. Il est mort après une longue carrière utilement et laborieusement remplie, et bien que, parvenu à l'âge de la retraite, il eût quitté l'Administration des chemins de fer de l'État belge depuis quelques années, il y avait laissé de solides sympathies. Sa perte sera vivement ressentie par tous ceux qui l'ont connu.

Doué d'un jugement sûr, d'une indépendance de caractère rare et d'un grand esprit pratique, il se distingua dans les multiples fonctions qu'il fut appelé à remplir. Sous une apparence parfois un peu froide, il cachait un cœur excellent et une grande bienveillance. Ceux qui ont été sous ses ordres aussi bien que ceux qui furent ses amis conserveront de sa mémoire un souvenir ému.

Né le 21 mai 1834 à Heer (près de Dinant), il fit ses études à l'école des ponts et chaussées de Gand, d'où il sortit en 1856 avec le titre de sous-ingénieur honoraire. Il débuta à l'Administration des chemins de fer à la direction de la traction et du matériel (1857) d'où il passa à l'arsenal de Malines, qui, à cette époque, était le seul grand atelier central du réseau. Il y séjourna quatre années et fut ensuite successivement adjoint à l'inspection générale des services techniques, adjoint au chef de service de la traction des lignes du Nord-Ouest et de l'Est, puis chef de service lui-même et directeur de l'arsenal de Malines. Pendant six années, il dirigea cet important établissement qu'il quitta, le 4 octobre 1877, pour la direction de la traction et du matériel. En 1884, il fut nommé inspecteur général, et, en 1893, appelé, en remplacement de Belpaire, aux importantes fonctions d'administrateur qu'il remplit jusqu'à l'heure de la retraite (1900).

Schaar était commandeur de l'ordre de Léopold et officier de la Légion d'honneur. Jusqu'à la fin de sa vie, il continua à siéger dans la Commission permanente du Congrès et dans le Comité de Direction. Il laissera le souvenir d'un intelligent collaborateur et d'un homme de bien.

Le Comité de Direction.